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準教師不再接受局長推搪式回應

　　未來數年，中學適齡學童大幅下降，政府推行「2-1-1」或「1-1-1」減派方案，讓各區及各校自行決定，最終
逾八成中學選擇「2-1-1」方案。可是，即使全港學校採納「2-1-1」方案，仍未妥善解決縮班殺校問題，明年仍須
縮班，導致超額教師問題。恐長遠造成斷層

　政府決定保障超額教師三年，學校根本沒有額外資源聘請準教師，準教師將因為教育局的規劃失誤，畢業變失業
，影響將延至2020年，準教師隊伍只會出現斷層現象，嚴重影響教育生態。

　　教育局局長吳克儉先生身為一位人力資源專家，在今次減派問題上，竟然完全忽視教育隊伍的重要持份者
——準教師，忽略準教師的入職問題，導致師訓學生人心惶惶，九成準教師為前途感到擔憂。

　　今日，教育局規劃完全失誤，導致準教師「有位讀無位入行」，等同扼殺準教師的教育夢想；輕視師資培訓的
專業性，導致六成準教師考慮轉職。局長將人口下降問題視作過渡性問題，錯誤評估是次問題的影響力，長遠將造
成準教師隊伍的斷層。準教師對此感到失望！

師訓額不減反增

教育局局長吳克儉先生早前接受記者 訪問，強調政府規劃師訓學額時，已考慮適齡學童人口變化，故毋須擔心師訓
學額過多，導致準教師供過於求。然而，根據早前局長書面回覆立法會的文件，過去三年，師訓學生的總人數由
2009年的9,791人，增至2011年的10,208人，可見師訓學額並無減少，反而持續增加，如何可見局長所謂的「精細規
劃」？教育局的回應與事實根本不符。對於局長推搪式回應，準教師感到憤怒！

身為教育未來的導航者，準教師竟被排除在教育前景的規劃之外，教育局還打算粉飾太平，長此下去，教育界真有
前景嗎？明年三月，新一批準教師即將求職，問題已經逼在眉睫，不能一拖再拖！準教師寧願局長亡羊補牢，也不
願再見局長置若罔聞。
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